

Ocho departamentos disminuyeron producción de café en junio de 2023

Durante junio de 2023, la producción de café se redujo en los departamentos de La Libertad (-69,8%), Lambayeque (-56,9%), Ayacucho (-23,6%), Ucayali (-21,3%), Pasco (-11,3%), Amazonas (-9,8%), Piura (-3,6%) y Cusco (-0,8%); así lo dio a conocer el Instituto Nacional de Estadística e Informática (INEI) en el informe técnico Perú: Panorama Económico Departamental.

Mientras que, mostraron comportamiento positivo las zonas cafetaleras ubicadas en San Martín (8,6%), Huánuco (1,8%), Cajamarca (1,8%), Junín (0,9%) y Puno (0,1%).

A nivel nacional, la producción de este grano totalizó 82 mil 734 toneladas, cifra menor en 1,9% respecto al mismo mes del año anterior (84 mil 308 toneladas). Este resultado se debió a las condiciones climáticas adversas, reflejadas en las mayores precipitaciones que ocasionaron la presencia de enfermedades fungosas tales como la roya amarilla.

En nueve departamentos creció la producción de papa

La producción de papa se incrementó en los departamentos de Puno (139,9%), Piura (85,2%), Arequipa (39,7%), Huancavelica (25,8%), La Libertad (23,1%), Apurímac (16,5%), Áncash (16,2%), Tacna (8,2%) y Huánuco (7,0%). Sin embargo, se redujo en Ica (-99,6%), Lima (-41,6%), Amazonas (-30,4%), Cusco (-19,6%), Cajamarca (-7,3%), Junín (-6,8%), Ayacucho (-6,0%), Pasco (-5,5%) y Moquegua (-5,4%).

En el país, la producción de este tubérculo ascendió a 819 mil 987 toneladas, volumen superior en 8,3% con relación a junio de 2022 (757 mil 233 toneladas), explicado por el aumento de las superficies cosechadas; además, del normal desarrollo vegetativo del cultivo.

En 23 departamentos se redujo la producción de ave

Durante junio de 2023, la producción avícola disminuyó en 23 departamentos, principalmente en las zonas productoras de Arequipa (-7,9%), La Libertad (-5,3%), San Martín (-5,0%), Áncash (-3,6%) e Ica (-1,4%).

No obstante, creció en el departamento de Lima (2,8%), que concentró el 56,1% del total de la producción avícola, ante las mayores colocaciones de pollos BB de la línea carne.

La producción de ave, a nivel nacional, se contrajo en 0,8% con referencia a similar mes del año pasado, determinado por la reducida producción de pollos, como consecuencia del efecto negativo de la gripe aviar y elevados costos de los insumos alimenticios.

Cinco departamentos aportaron el 61,6% de la producción total cuprífera

El volumen de extracción total de cobre destacó principalmente en Moquegua registrando un crecimiento de 203,7%, seguido de Apurímac (62,8%), Arequipa (14,2%), Tacna (14,1%) y Cusco (13,1%), los cuales en conjunto contribuyeron con el 61,6% de la producción nacional.

Mientras que, disminuyó en Cajamarca (-32,6%), Ayacucho (-19,3%), Junín (-10,9%), Ica (-8,6%) y Áncash (-3,5%).

En el país, la producción de cobre se incrementó en 22,7% respecto a junio de 2022, influenciado por el aporte de la compañía Anglo American Quellaveco; así como, la mayor extracción en Minera Las Bambas, Cerro Verde, Minera Antapaccay, Sociedad Minera El Brocal y Southern Perú Copper Corporation.

Tres departamentos concentraron el 65,9% de la producción eléctrica total

La producción de electricidad, en junio del presente año, aumentó en Moquegua (132,2%), Ica (42,8%) y Lima (20,0%), concentrando el 65,9% de la generación total; en tanto que, disminuyó en Pasco (-36,5%), Amazonas (-31,7%), Huancavelica (-28,7%), Apurímac (-27,8%) y Cusco (-26,1%), entre otros.

A nivel nacional, la producción de energía eléctrica aumentó en 4,5% explicado por la mayor generación de energía de origen térmica en las centrales Kallpa, Santa Rosa II, Chilca I, Olleros y Las Flores. Asimismo, contribuyó la mayor generación de energía renovable no convencional (eólica y solar); sin embargo, se vio afectada la producción de energía hidráulica por la menor generación en las centrales Mantaro, Cerro del Águila, Restitución, Machupicchu, Chaglla, El Platanal y Charcani V.

Ingresos Recaudados por Tributos Internos se redujeron en 12 departamentos

Los ingresos recaudados por tributos internos, en junio de 2023, registraron 9 mil 260 millones 631 mil soles y disminuyeron en 4,5% al compararlo con igual mes del año anterior, sustentado en la menor captación del impuesto a la renta.

Entre los 12 departamentos que presentaron variaciones negativas, se encuentran Arequipa (-28,5%), Lima (-4,5%) y Piura (-3,0%), a pesar de ello, participaron con el 90,9% de la recaudación total. También, bajó en Áncash (-29,5%), Loreto (-14,9%), Moquegua (-13,0%), Ucayali (-11,4%), Madre de Dios (-10,3%), Ica (-9,9%), Junín (-9,6%), San Martín (-8,2%) y Tacna (-3,2%). No obstante, aumentó en Pasco (112,9%), Puno (38,3%), Apurímac (37,8%), Huancavelica (36,4%), La Libertad (24,0%) y Cusco (11,1%), entre otros.

Agradecemos su publicación
Oficina Técnica de Difusión